
自由意見（原文）
高齢者が集まれる場所が町内に一か所以上設置してほしい。
映画館を是非
世界生活文化センターにあるような家具の展示場を駅西口のすぐの場所につくれば
ひだの里やスキー場などの活用利用を、今のアウトドアブームに乗り、遊べる施設をもっと増やし
て観光や地元の子供たちの為に作ってほしい。

・文化会館の機能拡充（展示機能が大作品展示が可能としてほしい（大型作品搬出入が可能なエレ
ベーターの設置）・美術館機能の併設（交流人口の増）・駐車機能の拡充→イベント等時に不足も
ないように確保が必要と考える、観光にも活用可

市民文化会館を新しくしてほしい。

駅西については、当初同地区の整理時に説明された開発、新設置施設等と異なっており、個人の住
宅や私？施設が予想以上に入り込んで地区が分断されている感が強い。開発構想が遅いので期待感
が薄い。

ケンタッキー、スリーコインズ、ジョリパスの3つがほしい！！
なにかオブジェのようなものがあると人が集まると思います！
あとは駅で電車を待つ人達が暇にならない商業施設のようなものがあってもいいと思います！！

図書館ができるのであれば本を読めてゆっくりできるカフェができたら沢山利用したいと思う。
駅付近の商業施設は観光客向けのものが多いと思うので、市民が足を運べる場が欲しい。本屋や雑
貨店、衣料など、目的を持って駅西エリアに行けたらと思う。
公園ができるのであればテイクアウトのできるフード店を何店舗か作って（キッチンカーも）ピク
ニックみたいに外で食べれる場所もあったらいいと思う。近くにポッポ公園もあるので親子でも利
用できると思う。

改札口出てから、高山にようこそ的な雰囲気が大切だと思います！地元、観光客を含めて駅ビルで
映画観たり、展望レストランやカフェ、フードコート等お土産も物産館のよう品数増やして、電車
やバス待ちの方が満足して帰れるようなビルができたら最高です。また、地元スーパーも入れば高
齢者も雨の日に駅ビルで買い物できますね。実現できたらうれしく思います。

東口はどちらかと言えば観光客向けのエリアかと思いますが、西口は東口とは別の商業区として若
者向けのエリアになれば良いと思っています。同じ飛騨高山であることに変わりはないので高山の
良さを出すのも必要だと思いますが、何よりも若者が買い物をしたり働いたり、楽しんだり出来る
場所があることで魅力ある地元だと感じて欲しいと思います。

駅周辺の市内中心地に総合病院があると市民も観光客も安心です。

市民がもっと満喫出来るようにしてもらいたい。中心部は観光客がおおいので 広く歩いてショッ
ピングや飲食出来る場所など映画館がとても欲しいです。

交通については、駅西地区だけで捉えるのではなく、市街地全体の交通体系、市街地への車両流入
抑制等も踏まえる中での駅西地区の役割りという視点で検討すべきではないでしょうか。そうした
視点に立った場合、位置、キャパ含め現在の駅西駐車場でよいのかという検証も必要になります。
一方で、商業機能集積が国道41号沿線集中から南北に延びる駅西エリア集積に既に移行し、車両交
通量過多も慢性化しています。
こうした現状の中、外堀も埋めず、商業地域、業務機能の拡大という考え方には無理があると感じ
られます。また、市民交流・生活支援拠点の形成については、前述の課題対応を前提にして検討し
なければ、慢性交通渋滞の現状にさらに拍車をかけてしまう結果が見えています。箱物（複合・多
機能施設）の機能配備については、議会に説明したような機能を市民が実際に使用する場所（情報
蓄積という視点でなく）という発想で単純に積み上げようとすれば、取捨はあっても相当な面積が
必要になります。
例えば、市民文化会館は従来の機能が本当に全て必要なのか、総合福祉センターと文化会館、勤労
青少年ホームの各機能は併用集約できないのか等場所機能ありきの発想を転換しないと、子育て支
援機能、福祉機能、情報発信機能等新たな機能を真に有効な形で組み込むことは難しいでしょう。

情報を、得られる、図書館などの機能
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自由意見（原文）

負動産・空き家問題を解決するために、市独自で助成金を出し解体を促すことで更地に戻して新規
活用を図ればよいと思う。また、15年以上放置されている相続主が不明だったり固定資産税が滞納
されている空き家や負動産は市が接収できる条例を作り、それらを解体し意図的に土地売買や同等
価値の他物件と入れ替えることで土地を集約し一カ所にまとめることで、大規模再開発を可能にし
たり土地の売却益で空き家の解体費用を捻出するなどし、道路の拡張や排水溝の整備なども計画的
に進めることで、豪雪や豪雨などに強いまちづくりを進め、次世代へより良い住環境を提供する一
方、観光資源としての古い町並みなど一度失ったら、二度と取り戻すことのできない貴重な文化遺
産を後世へと継承できる財力を維持できるよう（人口の確保、市の財政が潤うような経済施策の実
行など）な取り組みを進めていただきたいと思います。

・新たな投資・施設整備より、この先も安心して暮らしていける高山市となるまちづくりビジョン
にしていただきたいです。
・図書館、映画館、スポーツ施設などあれば大変ありがたく、充実した暮らしができますが望めば
きりがなく、新たな整備は必要ありません。
・子育て・医療・介護・市民活動は当事者が孤立せず、市民がお互いに助け合いができたり、専門
家と相談ができる一体的なサポート施設を望みます。
元気な人、特に時間のある元気な高齢者はたくさんいます。そうした方々が地域還元できる機能づ
くり・拠点づくりをお願いします。

緑を増やして暑い日なども過ごしやすいようにできるといい。

一歳5ヶ月の娘がいます。アパートなので広いところで遊ばせたいです。以前あったUSランドなど
行きたいのですが岐阜まで行かないとありません。その際、有料施設なので無料券があれば助かり
ます。

　これ以上、ホテルは必要ない。また、「交流促進」名目の新規の施設も要らない。それよりは市
民文化会館の建て替えが優先されてよい。
安価な日貸し駐車場が増えれば、駅から遠い地区で暮らす市民にとって、鉄道や高速バスで遠方へ
行きやすくなる。
以前よりは地価が下がっており、パークアンドライド推進の条件には有利になっている。交通事故
のリスクを低減させるため、また、平日なのに全国から鉄道ファン・観光客が訪れた７月１日（新
型特急デビュー日）のあの賑わいを一時のものにしないため、公共交通は市内移動のみならず、広
域的な移動についてもっと語られてよい。

飛騨では唯一無二の物を一つでいいから造ってほしい。古いものだけではなく新しいもので人が呼
べる高山市になってほしい

誰もが、いつか、体験する不自由。
目が見えなくても、耳が聞こえなくても、歩けなくても、手が使えなくても、話せなくても、人と
つながっているだけで楽しい、自分の意志で、行動出来たら楽しい、そんなストレスフリーの場所
が駅西地区にできたらいいと思います。
高齢者になっても、誰にも迷惑をかけることなく、学び続けることの出来る街、活動の出来る街。
身体の衰えが、ちょっとした気遣いがあることで、不自由が自由になります。ストレスフリーにな
ります。
姫路の駅に隣接する場所に、東京駅からストレスフリーで、入れる施設が出来ていると聞きまし
た。
国際会議場やコンサート会場にストレスフリーで入れる、夢のようです。行ったことはありません
ので、どのくらいのことが実現されているかは不明ですが、同じ観光地で、実行していらっしゃ
る、高山も可能だと思いました。
誰もが学べる街、学ぶことを楽しいと思えるような街、施設も機能も人材育成も含め、高山にでき
たらと思っています。
学校の部活動の形が変わっても、ここに来ればやりたいことができる施設、指導者がいる、専門的
な知識を持っている人がいる、高度な知識や技術を都会で学んだ人が、地元に帰ってくる場所にも
なります。
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・商業機能については、既に駅周辺の飲食店や宿泊施設等で十分な供給量があり、これ以上の商業
機能強化は供給過多、民業圧迫を招く。また、行政主導の商業機能設営は、全国的にもうまくいっ
た事例が稀であり、箱モノの維持管理が将来世代への負担となる可能性が高い。
・市民活動機能については、既存施設（文化会館や村半の活用）で十分であり、さらに作る必要性
は低い。（文化会館の建て替えとセットで考えるのであれば、市民活動・文化芸術機能は必要）
・子供を育てる環境（子育て支援施設、公園等）については、各施設の老朽化が目立つ。（公園機
能については、市街地に子供が遊べる空間が非常に少なく、本機能強化は、市民サービスに繋がる
だけでなく、観光客からも歓迎されるものと推察する。国際観光都市として世界に誇れる飛騨高山
らしい空間づくりを目指すべき。）

子育て世帯なので、子どもが安全に自由に遊べるような施設があるといい。児童館があるが、施設
が老朽化していると感じる。行政ならではの縦割ではなく、児童館や図書館、もちろん、高齢者や
障がい者、若者等みんなが使いやすいマルチ施設があってもいいのではと思う。人との交流や繋が
りが大切だと見直されている今、わざわざ色々分ける必要はない。

市民文化センターを今の駅西駐車場の場所にし、駐車場は地下駐車場や立体駐車場にしてはどうで
しょうか（除雪費の負担軽減だけでなく天候に左右されず車から施設への移動ができる利点有）

東エリアが観光もてなしセントラルに対して、西エリアは市民もてなしセントラルと考えて、車の
交通量をおさえる為には、大型施設は制限して配置しないことが大切です。

日赤病院の改築計画があるみたいなので、病院と文化会館等の施設や子育て支援等を統合した施設
が考えられないか。
少子化が進んでいるのでできるだけ諸施設をコンパクトで効率の良い物として駅周辺に集めては。

アミューズメント施設等を期待します
特にありません。

村半の様な、若者が集まる場所　児童館はやたらとあるが、中高生が集まる場所がマックやルビッ
トしかない。
モスバーガーを誘致してほしい

冬季に子供達が体をいっぱい動かせる施設。富山県の太閤山ランドのような。市民プールの老朽化
もひどく、いい加減、市民のため、子供達のための充実した施設を作って下さい。他都市や他県に
比べて恥ずかしいほど対応が遅れています。子育て世帯を増やしたいのなら、そういった面の充実
も図るべきです。他都市の人々が住んでいるのを羨ましく思うくらい、観光客ではなく、市民の方
を向いた計画をお願いします。

スケートやカーリングができるリンクを作ってほしい。カーリングなどは生涯スポーツとしても大
変良いと思う。
スケートリンクがあれば、寒い雪の季節でも子どもからお年寄りまで楽しむことができると思う。
雪国だからこその環境を生かしてほしいと思う。

いわゆる古い街並み等の観光中心エリアに駐車場が有るのが理想ではあるが、現実的に難しいのは
あきらか。
また、コロナ禍において観光客の自家用車利用も増え駐車場の確保は急務と言える。
その為駅西エリアには観光バスや自家用車が停められる駐車場を整備し、シャトルバスや周遊バス
等を利用出来る環境作りが必要です。
理想的なのは1階部分は大型バスも入ることの出来る駐車場、2階部分は商業施設等というのが市民
の利用等を考えても有用で有ると考えます。
市民文化会館の文化施設も含んで考えれば駐車場ありきで考えないと意味がありません。
現在の飛騨地域において駐車場が無い施設は衰退の一途を辿るのは、本町周辺の状況を見れば明ら
かです。
無駄な施設ではなく活きた施設を作っていただきたいので高山の10年、20年先を見据えた開発をし
て下さい。

保護動物のシェルターや譲渡会場が足りません
保健所は保護した犬猫の刑務所です
どうか小さな命を救える場所をお願いします
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近年は猛暑が続き外での活動が困難なため屋根のある公園（降雪対策は必要）があるとありがたい
です。
今後水不足の懸念もあるためむやみに噴水や噴霧器のようなものは熱射病対策としては向いてない
と思います。
整備された遊具や軽い運動が屋外でできるような設備がある公園があると嬉しいです。

高山市にはサッカー場がないのです
野球、テニス、陸上などはあるのに唯一サッカー場がありません
クラブチームもできてきているなかで大会をする場が
無いので是非とも検討して欲しいです

・イオンがほしい
・かわいい雑貨とかが売ってある店がほしい

新火葬場を建設して下さい。理由は、葬儀場から近く使い勝手がよく、市民の利便性がよいし、道
路改良やインフラ整備の経費や除雪費用など維持管理費用も安くすむから。

駅から見ておもてと対をなす代表する高山の顔なので、反対側のような飛騨高山の伝統とはまた
違った意味で人の集まる（集められる）施設（高尚なものでなくとも庶民の芸術文化音楽等が行え
るような施設があれば、駅近なのでPR次第で高山本線にさえ乗ってくれれば辿り着ける）がたくさ
ん出来たり、それに伴った飲食店なども含め外から来る人にも賑わいが感じられる新しさをもった
地区ができないかと期待していますが、そもそも以前から居住地域として静かに暮らしている人た
ちもいるので、両立させるのは難しいと思いますが、、頑張ってください。

子供があそべる公園がほしいです。原山公園より充実した遊具がいいです。またルビットタウンよ
り大きい室内の遊べる施設もほしいです。
高山市には、娯楽が少ないので、映画館があってほしい。

市民の多くが集える場所が良い。駅東は観光客や観光目的の場と、住み分けができていると良い。

駅西（駅裏）の場所の認識をもっと上げるべきかと。今のままでは、ある一定数のタクシーとバ
ス、ホテル関係と観光客のメリットでしかない。お金をあれだけかけたのなら、市民全体が有意義
に使える物にするべきではないでしょうか。
例えば、バスターミナルの路線の分割。高速バスと市街地バスを分けるとか。
活性化のために、駅西でマーケットを開くとか。
駅西にでかい駐車場も作ったんだから、そこと絡めて駅西をもっと有効活用するべき。
観光客は駅正面の方が使いやすいけど、ぶっちゃけ市民はあんなごちゃごちゃした通りにくい正面
より駅西使って駅利用した方が断然楽だと思う。

犬や猫の保護シェルター、譲渡できる施設が欲しい。
高山市には今は飛騨保健所の中の老朽化した、殺処分施設しかないと聞きました。
飛騨市には民間の施設が出来たと聞きました。
高山市は遅れていると思います。
名古屋市のように、公営の動物愛護の啓蒙を行う、殺処分をしないセンターを作って欲しいです。

駅周辺にはホテルの数がとっても多いですが、駅周辺には観光スポットがこれといってないです
し、古い街並みなども夜間には閉まってしまうので、夜間でも楽しめる観光スポットがあった方が
良いのかなと生意気ながら思いました。他のものは既に市内に存在していたり、利用者数があまり
多くない高山駅周辺にはオーバーかなと思います。お仕事頑張ってください

幼少の頃から駅西地区に在住しています。個人的には、駅西地区で人生におけるサイクルの中枢部
としての全ての機能を集約していただくことが望ましいと考えています。このため、最後に旅立つ
火葬場は葬祭場にも近い駅西、川西地区に整備して欲しかったです。

ポッポ公園を中心にもっと大きな公園ができると嬉しい。
駅の東側は観光地エリアなので、西側は地元の人が楽しめる場所になればいい

文化会館を新設して文化・芸術センターとして充実するべきだと思う。
商業機能は、駅東の中心市街地と重複しないよう整理が必要である。
駅西を成功させたがために、駅東の魅力が低減してしまったとならないような整備とするため、文
化・芸術、福祉、公園などの機能のゾーンとして整理した方が良い
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高校生が、学校帰りに電車待ちをする場合、待ち時間を勉強する時間に出来たり、コミュニケー
ションがとれる場所があるといいかと思います。村半がありますが、駅から遠く、待ち時間に利用
するには不便です。村半の２号店などを作ってもらえたら嬉しいと思います。
年々熱くなります。ミスト等が出てたり、日陰(アーケード的な)があるような涼しげな公園など、
飛騨に旅行に来られた方なども楽しめそうな景観(インスタ映えしそうな)だといいかなと思いま
す。
冬は、アーケードに透明の壁を作り、人が通ることが出来、雪化粧をライトアップさせることで、
楽しめそうな景観(インスタ映えしそうな)だといいかと思います。
春は桜、秋は紅葉が楽しめると、四季折々楽しめるのではないでしょうか。

イオンなど大型ショッピングモールが欲しい。
もっと子育て世帯が利用できる施設がほしい。

子供の遊べる場所や娯楽、ショッピング施設を増やして欲しい。
休日にレジャー感覚で遊んだり買い物できる施設があったら嬉しい。

観光にも力をいれて欲しい
沢山の観光に来て下さる方々が
何回も高山に来たくなるような場所
家族連れの方々お子様も楽しむ事が出来る場所
観光のお客様からお聞きしたのですが　孫たちが何もすることが無いから帰りたいと言っている、
ホテルの部屋から出ないでゲームをずっとしていると、なんとも言えませんでした。
また、朝日町のような雰囲気の場所が　西地区には無いと思います。
住民目線も大事ですが　せっかく
高山に観光で来て下さるお客様目線からも考えていただきたく思います！
文章が苦手で読みづらい事
お許し下さい。

福祉センターが古く、使いづらいので、是非バリアフリーで乳幼児から高齢者、障害者まで使いや
すい施設をリニューアルしてください。
災害の時にも拠点となるような施設の構想もお願いします。

高山市は観光にばかり力を入れて市民には快適な生活環境が整っていません。
駅西地区は市民のための充実した環境が整うことを強く希望します。
娯楽施設もない中、青春を過ごす若者が気の毒です。
映画を観るには高速料金や燃料、時間を使って富山や岐阜方面の商業施設に行き観るしかありませ
ん！映画館は早急にご検討いただきたいです。よろしくお願いいたします。

駅西駐車場について！
他府県の駅駐車場は入庫から15分又は30分は無料という所が多いのですが！
高山の駅西駐車場は入庫時点で料金が発生するってのは！無いと思う！
私、バスの運転手してますが！
とにかく！駅西ロータリーが狭い！
普通車の感覚で作ってるから！
とにかく狭い！
何故？設計の段階でバス会社などに意見も求めなかったのか？
直ぐ隣には意味の分からない広場があるし！
もっと市民、企業の声聞いてから施工した方が良いと思う。

どんな施設でも
日本、高山らしくして欲しいです。
それが結局、国内外からの観光客は興味を持ち目を引くと思います。
出店があるのなら「日本製」に拘って頂きたいです、古い町並みのお土産物屋で外国の方がスカー
フを手に「これはどこ製ですか？」と尋ねてきたので表示を確認したところ外国製（アジア）でし
た。
正直に話すとワァオーとスカーフも戻していました。スーパー等でもどこ産か聞かれ、そして日本
製じゃない。悲しくなります。
素朴で伝統的なエリアになります様に。

子育てや教育、文化振興に特化したまちづくりを期待する。
福祉センターの建て替えをのぞみます。古いし子どもたちが遊ぶ場をもっと充実させてほしい。
ぽっぽ公園も同じ。親子連れが行きやすいよう駐車場も確保してほしい。
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自由意見（原文）
もっとチェーン店の飲食店を増やして欲しい。モスや来来亭、ケンタッキーや天下一品、ドミノピ
ザなど

市営のスポーツ施設(ビッグアリーナ、市民プールなど)が市中心から遠かったり支所地区にあった
りしているため、利用がしにくい状態。
また、民間スポーツクラブの会費が比較的高価で手が届きにくい。
駅西地区界隈に低廉な利用料金で利用できる、市営のトレーニング施設と屋内温水プールをぜひ実
現してほしい。

環境に配慮した開発を期待します。
自然を残してほしいです。

子育てのしやすい町づくりをお願いしたい。子どもの過ごしやすい街は、どの世代も過ごしやすい
街につながっていくと思う。

総合福祉センターを利用していますが、センター自身の活動などが多くなったためか、空いている
部屋が少なくなって自主活動がしずらくなっています。場所の確保が大変です。
新しく大きい福祉センターが出来る事を希望します。

市民プールの地面のアスファルトが割れてこどもには特に危険です。
狭い川沿いの道路もすれ違いができず不便です。
またコロナ禍で夏休み中の学校のプールが休みになり困っています。
以前駅西にプールができるという計画がありましたが、どうなったのか知りたいです。市民プール
を直すか新しいプールを早く作って欲しいです。

新しい道は良いのですが、古い道の歩道が狭くて雪が積もると子供やお年寄りが特に危ないと思い
ます。
夜に治安が心配なので、街灯を増やしてほしい。青いライトが治安が良くなると聞いたことがある
ので是非青色で検討をお願いします。

1歳0ヶ月の娘がいる母です。バケット型ブランコ(赤ちゃんでも乗れるやつ)が公園に欲しいです

このアンケートしつこいです。これで答えるの3回目です。一度答えたら、その人には送らないよ
うにするとか、考えてほしい。
駅周辺は十分じゃないんですか？そこにお金を使うより、市内のバスの本数を増やすとか、土日祝
も運行するとか、または２０歳まで医療費をただにするとか、このコロナ禍で感染と隣り合わせで
働く医療従事者はじめ、同じく感染のリスクとこの暑さの中、入浴介助やトイレ誘導やオムツ交換
など頑張る介護施設のスタッフの待遇をよくするとか、そういうことに目を向けていただきたい。

駐車場だけは、やめて欲しいです。活性化につながらないと思います。
ワイドビューひだ(キハ８５)を展示するような施設ほしい
人があつまれる場所（公園など）を作ってほしい。子どもから大人まで、高山市に住んでよかっ
た、住みたいと思えるようにしてほしい。

やはり大きな商業施設が欲しいです。
子どもを持つ世代としては、子どもを楽しませてあげる場所がないと感じていて、買い物も富山か
岐阜市まで出ます。
一つ大きな商業施設があれば、飛騨市や上岡、下呂方面の方も高山に足を運ぶのではないでしょう
か。
あとは大きな公園が欲しいです。
よく遊ばせる公園は、岐阜市ファミリーパーク、長良公園が多いです。高山には遊ばせる場所がな
いと子どもを通わせる園の保護者は口をそろえて言います。
高山から出ずに楽しめる場所が欲しいです。

西側エリアを大規模駐車場（及びその他の施設）にし、駅東側エリアを大規模な歩行者エリア（住
民や障害者、タクシーのみ通行可能にする、オーストリア、ザルツブルクなどの方式）にすること
で、東側エリアの質の向上させる。

商業、市民活動、福祉、医療、公園、スポーツなど市民生活に必要となる様々な機能が集中してい
ると便利だと思います。高校生など若い世代も集まるようになるのではないでしょうか。市民が乗
車するバスのタ－ミナル機能もあれば、より利便性が高まると思います。
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自由意見（原文）

高山は観光に力をいれているけど住民からの満足度は低いと思う。
私はUターンで帰ってきましたが車社会なのに駐車場が狭いところが多い、若者の娯楽施設が少な
い、子育てに対して閉鎖的、など。
西地区は観光客も地元民も多く訪れるので高山らしい広々とした自然と共存した公園や施設をぜひ
つくってほしい。
観光客むけのお店のほかにそのような場所があれば近隣の県から観光目的ではなく訪れたい場所、
住みたい場所として認知してもらえるのではないでしょうか。
富山のドラえもんのいる公園のように高山でもみんなが知っているキャラクター(なければ飛騨牛
キャラでも名物料理でもかまわない)の施設などをつくって新たな観光スポットにしてもいいし、
もう少し冒険したまちづくりをしてほしい。

商業地と言うより、駅直結の文化芸術、コンベンションエリアとして活用して、市民には交流施
設、市外、県外の方は観光以外の高山市の利用ができるエリアとして整備が望ましいと思います。
本来このようなエリアは郊外に置くことが多いですが、駅直結の利用ができるのは理想的ではない
かと考えます。

映画館
ゲームセンター
楽器店
無料のFreewi-fi etc がほしいです

高校生がオシャレな写真を撮れるスペースやプリクラ、くつろいで休めるスペースがあればいいの
かなと思います。
高校生が写真を撮れるような今っぽい映える場所がほしい。
飲食 勉強など誰でも自由に使えるようなスペースがほしいのと中高生の財布に優しいカフェや飲
食店がほしい

雨が降ってもかさいらなくても通れる道が欲しい
無料の駐輪場作ってください。
公園（広場）は残してほしい．

映画館がほしい
若者のことをもっと考えて欲しい
ホテルがありすぎ

イオン作ってください
GUがほしいです。
ドンキホーテもお願いします。

若い人たちが遊べる場所がほしいです。
ラウンドワンやショッピングモールが欲しいです。
カラオケやボーリング両方ともできるところが欲しいです。あと安い値段がいいです
サイゼリヤがほしーい
大きな公園が欲しい
屋根のある、歩道が欲しい
駅周辺や駅自体にゴミ箱を増やして欲しいです！！ペットボトルや燃えるゴミなど捨てられるやつ
をお願いします！！
図書館や映画館､公園など楽しめる施設を増やしてほしい。
ファミレスが欲しいです(サイゼリヤとか)
映画館やカラオケも欲しいです
映画館、飲食店、などがほしいです
お洒落なカフェや遊べる場所があるショッピングモールがほしいです
フリーWi-Fi環境の整備と増加
以前の高山駅の面影が欲しいです

若い子が楽しめる施設がほしい
（ショッピングモールなど」
LB Works  GR garage トヨタディーラー　上州屋
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自由意見（原文）

イオンモール
映画館
アニメイト(高山は氷菓の産地？やし、君の名はとか)
ピザーラ
サイゼリヤ
などなど

サイゼリアほしい
映画館ほしい
コンビニはいらない

高校生ですが、気軽に勉強できる場所がなかなかなかったり遠くて行きずらいことがあるのでぜひ
静かに勉強できる環境が欲しいです

高山に映画館がないので映画館を作って欲しい。るびっととかしか行くところがないし、映画を見
るだけでわざわざ富山とかに行かないと行けなくて交通費もかかります。なので駅の近くにでも映
画館が出来たら行く人も増えて楽しいです

ほんとにまじで映画館が欲しいです！！！！！！！！！！！お願いします！！！！！！！あとサイ
ゼリアも欲しいです！！！！！！！！！！！！！！！！！！
プール

ケンタッキーほしい
映画館を優先的に立てて欲しい
娯楽施設を増やすべき

ショッピングモールを立てて欲しいです、あとミストなどが出ている涼しい場所を作って欲しいで
す。

映画館やボーリングなどの娯楽の場を学生などでも利用しやすい金額で提供するといいと思いま
す。
映画館
イオンモール
大きめのショッピングモールがほしいです。

映画館が欲しいです！！
地下街も作って欲しいです！！
(かなり広大な)

映画館があったら嬉しいです

ショッピングモールがほしいです！
飲食店や洋服屋さんなど

ファミレス　映画館　ROUND1
映画館や飲食店、もっと楽しめるものが欲しいです。
イオンも欲しいです。

サイゼリヤと映画館がいいです
イオン
サイゼリヤとかGU、映画館がほしいです！！！
ショッピングモールがあると嬉しいです…
映画館など遊べる場をもっと設けてほしい
もっとJKライフが満喫できる場所が増えて欲しいです。
イオン！！！！
大きい街なのでショッピングモールや映画館がいいです。
大きいショッピングモールが欲しい
ホテルが多すぎます
LBWK作ってください

ランボルギーニディーラーを頼みます
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自由意見（原文）

ストリートバスケのコート，コストコ，ボートレース，競馬，モーリーファンタジー，クッパ
キャッスル，マリオカートのステージ，ナイトプール，猫カフェ，豚カフェ，漫画喫茶，万里の長
城，昆虫園，ペンギンの島，SASUKEのステージ，サーティワン専門店，モスバーガー，IKEA，牛宮
城，叙々苑，一蘭，くら寿司，かっぱ寿司，スシロー，パンケーキの店，ドミノピザ，温泉，デカ
い本屋，Apple Store，鉱山，さん中華街，買い物できるとこ，スカイツリー的なやつ，マーライ
オン，スフィンクス，ピラミッド，化粧品ショップ，古着屋，いちご狩りできるとこ，アスレチッ
ク，エッフェル塔，美術館，スイーツ街，下着専門店，チョコレート工場，アニメイト，メイド喫
茶，ゲイバー，サッカー場，高山ドーム，ライブ会場，地下の施設，擬似海，空島，砂漠，ラフテ
ル，パンクハザード，ホールケーキアイランド，魚人島，シャボンティ諸島，オフィス街，新宿二
丁目みたいなとこ，海鮮の市場，スニーカーショップ，テーマパーク，新幹線，空港，動物園，水
族館，ラブホ，ラウンドワン，イオン，UNIQLO・GUの専門店，ポケモンセンター，めっちゃデカい
公園，ドンキホーテ，自由の女神，デパート，ビーチバレー場，DIOR，ケンタッキー，広場，プー
ル，球場，ミニストップ，バカ美味いパン屋さん

映画館などの娯楽施設を本当に増やしてほしいです。高山は若者が楽しめる施設が少ないと感じま
す。観光に力を入れるのもいいですが、市民も楽しめる町にしてほしいです。

ホテルばっか増えてその建設費などを他に当てればいいと思う
ラブホも増やせ
どうせ変わらないとおもいます

観光客やこの土地に慣れてない人のために地図や災害時などすぐ行動できるようにハザードマップ
があるといいと思います。

今時の服屋さんを取り入れてほしいです！カフェとかもほしいです！
水分補給ができる場所
椅子やテーブル　飲めるお水が出る蛇口

映画館ほしい

映画館やボーリングなどが揃っているラウンドワンのようなものが欲しい。ショッピングモールの
ように都会のものが揃っていて欲しい特に洋服のブランド
バス停をわかりやすく細かくして、活用できるようにして欲しい

映画館が欲しい
勉強場所
映画館があったらいい
映えな店が欲しい！

映画館など、お店が欲しい。
自習室が欲しい(大型の)
映画館や、電車・バス待ちの時間を潰せる気軽に休憩できる場所がほしい！

映画館を作って欲しいです
JOYSOUNDのカラオケを作って欲しいです
バスの時間まで時間を潰せる勉強場所が欲しい
ケンタッキーが欲しい
夏は涼しく、冬は暖かく過ごせるような場所
スポーツジムが欲しい
遊ぶ場所がほしい

映画館が欲しいです。映画館の他にも大型商業施設（イオンモールのようなもの）を早急作って欲
しいです。街頭を増やして下さい。夜結構暗いです。
大型商業施設作ってください。映画館も作って下さい。

映画館やゲームセンターが特にほしいのと上宝行きのバスがすくなすぎる
ショピングモール、映画館
洋服屋さんを増やしてほしい（例）GU、映画館欲しい、ドンキ
映画館、イオンとかファボーレ、遊ぶところ、おしゃれなカフェ

映画館がガチで欲しい！
ボーリングの値段が高い！
大型ショッピングモールがあったらいいなぁ

学生が遊べるような場所が欲しいか カラオケとか
絶対に映画館が欲しい、アニメイトができて欲しい
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映画館、モスバーガーが欲しい。映画館やショッピングモールなどは若者にしか需要がなく、市民
全体が納得できる意見かどうかは分からないが、市外からの観光客も増え、観光産業も発達し、よ
り良くすみやすい街になると考えたから。

AEON、キリオ、mozo、映画館、服屋など。
ケンタッキーほしい、映画館ほしい
高山図書館みたいに高校生が話しながらでも勉強ができる場所を作ってほしい。　映画館が欲し
い。
映画館    ショッピングモール    韓国カフェ 
服屋さんを増やして欲しい           
色々な買い物できる場所を作って欲しいです。（ドンキホーテみたいな）
配達のお店を作って欲しいです。
映画館が欲しいです。地元で遊ぼうと思っても楽しい場所が、あまりないので、ホテルばかり作ら
ずに、もっと、地元の人の声を聞いて、楽しめる場所を作って欲しい。

服屋さんの店舗を増やしてほしい。
夏とか暑いので、日陰になるような休憩の場所が欲しいです。
映画館が欲しいです
本屋さんが欲しいです。
映画館ないからいちいち富山とか行かんといけんくてめんどくさいので映画館が欲しいです。絶対
に欲しいです。
学生が楽しめるような場所を作って欲しい
高校生も行きやすい簡単なジムが欲しい
もっと若者が遊べるところを作ってください。ルビットしかありません。お願いします！
映画館が絶対に欲しいです。
映画館・ジム・学業の参考書がある場所が欲しい
映画館が会ったらいい
商業施設に一番期待しております

高山には遊ぶ場所が少なく、他県から来てもらっても何もすることがない。だから、もっと娯楽施
設を増やした方がいいと思う
アニメイトが欲しい
アニメイト、カラオケ、映画館
Want good Free wi-hi
イオンモール
イオンが欲しい、フリーWi-Fiをもっとつけて欲しい、5Gを早く通して欲しい
大型ショッピングモール

映画館、イオン、ドンキ、アニメイト、大手化粧販売店、ショッピングモールなど若い子が遊べる
場所

映画やショッピングモールがほしい
釣りする場所
イオンが欲しい
映画館を作って欲しい
ラウンドワン
岐阜駅北口のような、駅から文化会館周辺まで直結の歩道橋があると便利かもしれない。

鳥の病院あったらいいなと思っています。その方が鳥を飼っている人が安心するかなと思います。

大きいショッピングモール

駅西エリアに大きめのショッピングモールが欲しい。駅西エリアに服屋さんを増やしてほしい。

せっかくの大きい街だから、大きいショッピングモールや、遊園地みたいな感じで遊べる場所があ
ればいいと思う。
公園が欲しい

いちご飴やぶどう飴の店が欲しいです。
楽し見に来る目的で寄れるまちにしてほしいです！！友達と遊べるような施設があると嬉しいです

駅西エリアに遊べる施設が欲しい!!!
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自由意見（原文）
高校生などが気軽に寄れる遊び場が欲しいです！また、アウトレット的なのも欲しいです！
環境モデル都市にするくらい環境保全に力を入れてほしい。ゴミのポイ捨てゼロ。
映画館欲しいです

さっきあったように映画館や飲食、休憩スペースなどが欲しいです。楽しめる高山にしたいです。

コンサートなどができる会場
ショッピングモール
特にないです
遊園地が欲しいです
映画観が欲しいなあ
映画館作ってください
映画館がほしいです
映画館などの娯楽施設が欲しいです。
飛騨には映画館がないのでぜひ誘致してほしい。
大型ショッピングモール　遊園地　水族館　大型プール　アスレチック
映画館とか、博物館とか賑やかな街がいい。
飲食店などのお店や、親子で来れるようなキッズスペース、高校生などの学生が気軽に利用できる
カフェ、休憩場所などが増えると良いと思う。
英語で書かれていて分かりません
少し大きなショッピングモールがほしいです

文化会館までの連絡通路、地下、あるいは地上に作ってほしい。
駅を利用して文化会館にいらっしゃるのは、高山以外の方の方が多いと思います。
雪の中、雨の中、風の中、文化会館で演奏するために、大きな楽器、コントラバスなどを抱えて高
山駅に降り立った後、びしょ濡れになって文化会館に着かれます。
ドレスアップしたお客様もそうです。
良い演奏をしてくださる演奏家をお呼びするためにも、たくさんのお客様をお呼びするためにも、
高山駅から濡れないで直行できる設備を作ってください。
良い演奏会場は、文化施設は、人に優しいところがあります。
文化は、人の中心に！
文化は、街の中心に！

品が、たくさんある、大きなショッピングモールがあると良い

・イオンなどのような大きな施設
・ディズニーのようなテーマパーク
・その他友達などと遊べる場所

イオンなどのショッピングモールが欲しい「たくさんの店が集まっていて行きやすいから」

カラオケをもっと増やしてほしい
若い人を中心に集まるので、スケボーや音楽が楽しめる場所を作ってほしい
ファーストフード店を増やしてほしい

ゲームセンター

映画館やショッピングモール、アスレチックなどが置いている場所、駄菓子、ビレバン、お化け屋
敷、遊園地
サバゲー会場、アニメイト、漫画喫茶、

イオンが欲しい
テーマパーク スケートボードパーク
イオンが欲しい
映画館を建ててほしいです。
映画館
水族館

私は大きい病院で入院して治療するためにぎふの病院まで高速で行っていました。私は、大きいか
ら大丈夫だけど、小さい子供は、ただえさえ怖いのに近くに家族がいないととても不安だと思いま
す。それに、長い時間車を運転しているお母さんやお父さんも大変そうでした。だから、すぐに行
ききできてお見舞いも気軽に来れて、子供が安心して入院生活が送れるような病院を作ってほしい
です。楽しい病院を作ってください。
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自由意見（原文）
遊園地　大きいプール（ウォータースライダーとかある）　イオン　映画館　ラウンドワン　大き
い公園　バスケットコート　アスレチック　大きいトランポリン

西エリアには学生が楽しめる場所がないから楽しめる場所が欲しい。使われてない建物改築する。
ホテルが逆に多くなってる。若い人達も楽しめる町にして欲しい。

本格的なクライミングやボルダリングのできるところがあると良い
映画
バスケのコート
娯楽施設
大きなショッピングモールが欲しい
高山らしい景観は壊してほしくない
ラウンドワン、映画館、イオン、プール、遊園地、温泉
娯楽機能の建物がほしい
ROUND1、映画館

ラウンドワン　イオン　映画館　発達した公園　バスケットコート　サイゼリア、発達した街にし
てほしい
自由につかえるバスケットボールコート
映画館、ROUND1
映画館が欲しい
ストリートバスケットコート
○映画館　○アンパンマンミュージアム　○コストコ　○お菓子屋　
自然が豊かでいでいいと思いマしゅ。えいぎゃあ館がほしい。いぉんが欲しい。
遊園地、大型ショッピングモール、流行りのフードコート、水族館、アスレチック、大型プール
ショッピングモールを建設して欲しい
自然の営みが美しいと思います。自然で溢れる街がいいでしゅ。
イオン
映画館がほしいです！カフェ、！
生活に役立つものや、趣味のある人が使いそうなものが売ってる雑貨店みたいなお店が欲しい
ショッピングモール
語彙力ないですが、超大規模なくて良いのでショッピングモールのような大きな建物があったら嬉
しいです。出来るだけ大きな方が嬉しいですが、
イオンが欲しい！
大きいショッピングモールがほしい。
ムラサキスポーツという店があったらいい、スケートボードパークがあったらいい
イオン、ドンキ、サイゼリヤ、映画館のどれかができてほしい
AEONが欲しい(映画館つき)
ショッピングモールがあって欲しい。
映画館
イオン
高山市内なら何処にあっても良いが、何処かに映画館が欲しい｡あとアニメイト
駅西エリアにゲーセンをください。
イオン
イオン
映画館、ショッピングモール、ディズニー、USJ、K-POPグッズ専門店、ドンキホーテ、ゲーセン、
ジム、動物園、水族館、

ショッピングモール、映画館、遊園地、小中高生が遊びに行けるところがほしい。
シェアバイクのようなこどもも活動しやすくしてほしい。
あとデートスポットください。できることなさすぎて困ります。

ショッピングモール〔イオン、ファボーレ〕など、ドンキ・ホーテ、サンキューマート、ケンタッ
キー、遊園地、水族館
ショッピングモールなど大型商業施設が欲しい
ショッピングモール、ドンキホーテ

ドンキホーテなどの高校生が気軽に立ち寄れるようなお店が駅の近くにあるといいなと思います。
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自由意見（原文）

高山駅の近くに映画館を作って欲しい
高山は古い街並みがとても人気があるから、そこは残していき他のところなどをもっと発展させて
いって欲しい
遊園地などの全力で楽しめるところが欲しい

アニメイト、駐屯地、ホロライブ専門店が欲しい

・駅西エリアに自動販売機がもう少し欲しいです
・日陰になる部分が欲しいです
・ミストなどがかかる場所が欲しいです（地球温暖化のためです）

映画館がほしい
イオン、バンダイプラモデルショップ、ドンキホーテ、バンダイホビースクエア
映画館があったらいい
アニメ雑貨店、地下開発
アニメイトではホロライブ、にじさんじの商品を多くしてください。
アニメイトが欲しいです。あとは映画館ができると嬉しいです。
アニメイト

駅西エリアには、新しい文化会館(商業施設や市民活動施設などを含めた複合施設を希望)を中心
に、文化会館の駐車場(土地確保が大変なので、大型立体タイプ)も含め、高山市街地への市民や観
光客が流れる交通結節点となるパークアンドライドの拠点エリアとなることを期待します！

自然、環境を守るためにも、必要以上の大規模な建築は個人的に控えて欲しい。
市民にアンケートを取るなどして、納得できる街づくりをして行って欲しい。

中学生が自由に使えて楽しめるところがもっとあったらいいなと思います。
映画館を作って下さい！
イベント広場

車の運転ができない人たちもさまざまな用事が駅西だけで済むような多機能のまちづくりを期待し
ます。

文教地区としての発展を願います。大型商業施設は混雑の原因か無法地区の呼水となることを懸念
しています。
トランポリンパークなど、身体を使って遊びながら、体作りができる施設。

児童館等の機能の充実を期待したい。飛騨地域の現在の児童館はワンフロアのみの施設が多い。他
県には一棟全てが遊べる児童施設もあり、そこには他県からも親子で遊びに訪れている。地元民と
してもそのような施設があると非常に有意義だと感じる。また子育て支援策として、他県へのア
ピールになり人口増加にも寄与するのではないかと思います。

駅西エリアに、市営の四年制公立大学を設置してほしい。研究教育分野は、教養学系（高山市の強
みである地域のまちづくり、観光など）や保健学系（ニーズが多い看護など）などの学部を備えて
ほしい。
高山駅から至近の立地で建設すれば、全国から多くの志願者を集められ、まちなかに若者が集まり
活性化が期待できる。
高山駅周辺のまとまった土地を無駄にせず、公立大学を設置することで高山市の将来のためになる
使い方をしてほしい。

遊べるところ欲しいです
ゴムのバスケットコートが欲しいです
高山出身の人が活躍できる場ができると いいと思います。
・バスの待ち時間に勉強や作業が出来るような空間
・大型ショッピングモール
映画館作ってください
市民のための計画にしてほしい（駅東は観光向け）。
勉強ができるスペースが欲しい

我が故郷駅西地区の街づくりには命をかけていただきたい。駅西に生まれ落ち、駅西で育ち、駅西
で生涯を終える妾にとっては、この改革は何よりも琴線をくすぐるものである。
がんばれー

とにかく映画館ができて欲しい、おしゃれな服屋さんもほしい
サッカースタジアム
勉強ができる場所がほしい
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自由意見（原文）

駅西地区は空き家や高齢者単身世帯も多い様に思えます。
その空き家や高齢者単身世帯(相続人がいないまたは相続人が他県にいて高山に帰る予定のない世
帯)を高山市が一旦買い取りまとまった土地に高齢者向けの集合住居(介護施設)作りそこにもとも
とそこに住まわれていた高齢者を優先的に入居出来るようになるといいと思います。
飛び地はその高齢者施設のための駐車場にしその他の土地は大学も出来るのでアパートや大手飲食
店やアミューズメント、ポッポ公園周辺は整備して子供から高齢者のかたまた観光客の安らげるよ
うな広い公園や施設があるとうれしいです。またポッポ公園は夜は電気が消えるようですが夜も明
るいといいと思います。

ちょっとした遊具でもいいので公園が欲しい！！子供とたまに駅へ遊びに行っては水遊びをしてい
ます笑
多世代が楽しめる都市型公園を整備してほしい。

駅西ロータリーの横のスペースが、ほとんど使われてなくもったいない。
映画館は富山や美濃地方までいっている。映画をみたり食事や買い物ができる複合商業施設がある
と地域活性になると思う。

マックの駐車場の改善をして欲しいです。よく自転車も溢れてたり、ドライブスルーの車と人の交
通が危ないと思います。

映画館、ショッピングモール、遊園地
映画館やショッピングモールがほしいです
他の地域に少しは金を回す  、ナイトプール

高山市全体的に、暇を潰せる場所が少ないと思う。漫喫や、ネカフェなどリーズナブルで1人でも
気を使わず時間を潰せる場所があると良いと思う。 （朝の早い時間も含む）

学生が利用出来る自習室が欲しい
ホテルやコンビニなどもあるので映画館とかの娯楽施設もあるといいと思う

バリアフリーにもなってない老朽化した文化会館を何とかしてほしい。駅と繋げば、高齢者も支所
地域の人たちも利用しやすくなります。

駅の近くに飲食が可能で、遅くまで勉強できるところがほしいです。和室があったり、テーブルが
あったりするところがいいな～って思ってます

駅西エリアに市営の50メートルプールが有るといい！東京都には、各区事にプールが設置されてい
る。市民が気軽に、身体の健康の為に利用したり、子供の教育やイベントや大会を行なったり。老
人のリハビリとしても効果的だと思う。また、大会などを通して全国から人が集まることに繋がり
地域が活性化して行くと思われます。将来的には、オリンピック選手等もその施設のおかげで出て
くれればなおいいです。火葬場は今の世界文化センターに作ればいいのではないか？

高山市の気候を考慮したうえで、回遊しやすい遊歩道が全体として整備されており、車で移動した
くないと思わせる、目的がなくてもふらっと訪れたい気持ちになりプラプラしたいと思えるような
エリアができると、市民としてはうれしいと思います。観光客を除外する必要はないと思います
が、近隣住民のみならず広く高山市民全体が「とりあえず駅西に行こうか」と思える仕組みが作れ
るとよいと思います。目的はかなり限定されてしまいますが、例えば「城山公園」は子育て世帯の
高山市民としては「とりあえず城山いこうか」という意識になったりするのではないかと思いま
す。城山公園より多くの複合的な要素を集約し、より幅広い年代の方々にアプローチできる素地
が、駅西地区には埋まっていると思うので、ぜひ単一の機能に特化するのではなくオーバーオール
で「エリア」としての特色を打ち出していってもらいたいなと考えます。

岐阜地区から今年転居してきました。高山は非常に暮らしやすい町だと感じておりますが、図書館
や書店の蔵書数があまり多くないのが少々残念です。高山市図書館は風情があり、非常に落ち着く
場所だと思いますが、生徒や学生が日常的に使用するには不便さを感じるように思います。子ども
たちの今後の文化資産を蓄えるためにも、もっと本に出会う場所があってもいいのではないかと考
えています。駅西地区に、駅を多く使用する若者や現役世代に重きをおいた大規模な図書館、書店
が設けられると、知の拠点としても栄えるのではないかと思いました。また、同時に交流の場とな
ると、よりよいと思っております。
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自由意見（原文）

人口減少と若者の地元離れが止まりません。移住者の若者が市の活性化に取り組んでくれているの
はありがたいが、地元の若者に今こそ市の未来像を真剣に考えビジョンを描いて活躍して欲しい。
中学生高校生が地元を基盤に活躍している30代40代の若者や経営者と高山市を語り合うシンポジウ
ムを毎年開催するなどして、若者に高山を住み良いまちに再生する熱意を持ってもらいたい。
自分が60歳の時から新火葬場計画が始まったが未だに建設されず70歳過ぎてしまった。死んだらど
こで火葬されるのか分からず毎日沢山の高齢者がお悔やみ欄に載っている。貧しい時代から地元に
貢献した高齢者でさえこんな扱いなのだから、このアンケートの実現達成にはどれだけ年月がかか
るか市民も疑心暗鬼であろうと思う。
このようなアンケートは若い人に答えてもらい子どもを育てながら働く者の声を重視して5年10年
には必ず実現して夢を叶えてやって頂きたい。観光だけでは先が見えている。

数年前から駅前にホテルばかりが建つがまずは高山市民、特に子ども達のための施設を考えて欲し
い。若い人たちが高山市に魅力を感じる施設を作ってほしい(大型ショッピングモール、映画館、
博物館、美術館、スポーツジムなど)。そして子ども達がのびのび育つ施設を作ってほしい(たくさ
んの公園やアスレチック、野球場、テニスコート、総合体育館など)。観光客も大事だがまずは高
山市の将来を担う若者達が住みやすい街にするために何が必要で今何ができるか考えて欲しい。

子供を遊ばせておいて、大人がお茶を飲める飲食店が欲しい。
なんの面白みもない公共施設はいりません。魅力ある商業施設ができるのが一番です。

神奈川県小田原市駅周辺開発を参考にされたらいかがですか？商業施設もあり駐車場もありすごく
素敵な町になってます。

高山駅は市民の交通結節点であるため、公共交通を利用し郊外や支所地域から来られる方が利用で
きる公共的な施設の設置が期待される。
屋根のついた屋外のステージなどが駅西エリアの公園や会議場などに併設されると良い。
イベントができる過剰な商業機能の誘致は、中心市街地の空洞化を招く恐れがあるため配慮が必
要。
立体駐車場を設置するなどし、駐車場不足の解消が望まれる。
岐阜駅のような観光バスや送迎バスなどの一時的な待機場があると良い。

商業施設や飲食店、子育て支援施設などがあればと思いますが、景観を崩すような高さの建物は望
みません。

駅西に居住の住民としては、方針の冒頭、駅西の活性化という言葉に強いアレルーギー反応があり
ます。３０数年前、「立ち退くか、立ち退きしたくなかったら、居住利益分のお金を支払いなさ
い。」との市からの指導があり、町内結束して反対した事実があります。幸いにして食と緑のイベ
ントに救われ、今日に至ります。さすがに３５年たつと皆年を取り、大半の人は、ここを終の棲家
としており、町民は活性化をのぞみません。子供世帯は数軒となり毎年一人、二人と旅立って行か
れます。静かにしてほしいのが大半の意見だと感じています。アンケートでは子育て、医療、公園
と賛成の意を記しました。でも立ち退きのない改革にしてください。反対運動はしたくないですか
ら。”まちづくり協議会設立”の時はどのようなまちが良いかと会議が開かれました。もともと市
の構想ありきで急激に決定していった感じでした。従いましてワークショップに参加はしたくあり
ません。ただ、立ち退きさせられる不安の高齢者の気持ちも察していただき、計画お願いいたしま
す。また駅西はハザードマップのようにほとんど３ｍ水没の予測です。排水路の改善、新しい施設
の高床など留意ください。

娯楽が少ないのでイオンやラウンドワンみたいな施設など、ストレス発散場所が高山市にあるとい
いなと思います。毎度他県に遠出してそういう所に行くのはとても厳しいです。

1.古い街並みあたりの観光施策は、もうこのへんにして早く駅西地区の開発にかかって下さい。高
山市は古い街並みだけでは無いのです。
2.行政は新しい企画を計画する時、安易にアンケート取りをしますが、行政の無策さの裏返しと思
えてなりません。市職員は大勢います。全職員が知恵を出しあって企画案を出してみてはと思いま
す。
3.高山駅東西連絡通路表示について(乗鞍口)(白山口)の表示が有りますが、通路上では乗鞍岳も白
山も見えません。旅行客が戸惑います。(東口)(西口)と添え書きした方が良いと思います。(乗鞍
口)(白山口)の表示は高山市民だけのエゴ表示に思えてなりません。
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自由意見（原文）

駅西地区は、市民文化会館や福祉会館、ポッポ公園や駅西駐車場等様々な施設があり面積も大き
い。
よって、建て替え時期が迫っている施設だけでなく、そうではない施設(民間会社：タクシー等)も
含め、一度あのエリアをリセットした上で適正な配置を考えてはどうでしょうか？
高山は平地が少ないので地上や地下を有効に使った方がいいと思います。(金沢市21美のように、
景観に配慮しなければならないような駅横は地下駐車場、今の文化会館や福祉会館等エリアの端の
方には立体駐車場といった感じ)
駅の横には文化会館や福祉会館、図書館や公園など市民が集える場所を設け、施設を利用する方の
駐車料金は無料(ex.高山市図書館)、半日とか１日使うような観光客や列車利用者からはしっかり
とってはどうでしょうか？(駅から東側への車の流入が減るよう、コチラでパークアンドライド。
中心部の駐車料金は、公私合わせて高く設定。中心部も外縁部も一律の市営駐車場料金というのは
全く理解できません・・・そりゃ中心部に車で行きたがりますよ。観光地に近くて安いんですか
ら・・・)
また、今回は駅西のことだけ尋ねられていますが、高山市はそれでいいのでしょうか？
市内には、警察署、法務局、税務署、食糧事務所の跡地が更地となっており、市場や卸商業セン
ターも整備が必要な時期が来ており、高山赤十字病院も老朽化が進んでいるのではないでしょう
か？
今ここで高山の土地利用を総合的に考えなければ、この先５０年、１００年、高山の歴史を考えれ
ば数１００年先まで遺恨を残すかもしれません。
ツギハギの計画ではなく、総合的な土地のマネージメントが必要なタイミングなのではないでしょ
うか？
市では手に負えないのであれば、大手土地転がしのデベロッパーでも捕まえて力を借りてでもなん
とかしたほうがいいと思いますが・・・

ストリートバスケットゴール
（富山駅裏にあるような）

駅の景観は、東西で見比べたとき、ほぼ同じに見え、西口は少し都会感のあるデザインで建造物を
建設すると、ダブル景観となり、より楽しい駅前になるのではないかと思います。
また、市内最後の映画館が閉店してからはや数年がたつことから再誘致していただき市民はじめ飛
騨地域の人たちの映画鑑賞の場を提供していただきたいです。
図書館本館は現在中心部よりやや東側に設置されているが、駅前にもサテライト館を設置すると図
書館がより利用しやすくなるので図書館の設置も提案します。
私の願いをまとめると飛騨地域で一番の市高山だからこそ少し都会感があるものを多めに建設・誘
致していただきたいです

県外からの企業でなく地元基盤や若手がスタートアップでき世界に発信していけるよう、適切で素
早い判断で高山を盛り上げられるような使い方が理想。また子供や若者の未来に繋がるような学び
の場、映画や美術、音楽、スポーツ、伝統技術等を提供する空間であってほしい。観光地として古
い街並みとも協奏してくれたらうれしいし、かつ高齢化を考慮し負の遺産とならないムダのないま
ちづくりをお願いします。

子供が遊べるスペースが欲しい

1.飛騨は自然豊かな地だといわれます。が、高山市内には幼い子や高齢者が気軽に利用できるよう
な公園が全くありません。是非とも「都市型公園」を望みます。
2.かつての高山は空が広く、市内のどこからでも北アルプスを見ることができました。それが今
は、駅前のホテルのように景観を破壊する建物が多くなりました。残念でなりません。駅西には広
い空をふさぐような高い建物は作って欲しくありません。

映画館の他に名古屋市の栄のような商店街がほしい
国分寺通や安川通の様にアーケードがある街づくりをしてほしい。ただし透明タイプの屋根を使っ
て明るさは確保してほしい。また地下水を使った融雪も計画的に配備していただきたい。

若い人が集まれるエリア 屋外的に打合せできたりするエリア 美術館 文化会館 ホール音楽のみな
らず、舞台として使える2000人500人規模100人規模のものがそれぞれあるとよい。
フォーラムなどでも外貨を稼ぐことは可能かと。

中途半端な施設は必要ないと思います。エリア全体の統一感なども考えていただけるとうれしいで
す。
現在の市民文化会館は、バリアフリー化が不完全（ex.入口からホールステージまでに段差があ
る。）なので、早急に建て替えをお願いしたいです。
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自由意見（原文）
利便性の高い地域なので文化会館も駅西口と直結した施設とし、交流施設もその一部として合体し
た施設を望みます。

今でも車がないと不便なのに、最近できる市の建物は駐車場がなかったり、街中すぎたりで、利用
しにくいので、駐車場を大きくとること、道が渋滞しないことをまず希望します。
公共交通機関と言うけれど、現状便数が少ない上に、あちこち経由するので、とても不便生活する
にはやはり車が必須です。車がない時、今まで利用していた施設が全て駅西に集中するのは不便以
外のなにものでもありません。まして、観光客も利用となると、市民のための施設ではなく、中途
半端で市民がないがしろにされている気がします。今まで利用できていた施設をなくしてまで、駅
西だけに集中する意味があるのでしょうか？歳と共に行動範囲が、せまくなり、自宅から遠くなる
施設にがっかりです。
私だって真面目に税金を払っています。観光の為、景観だけを考えた建物が幾つもできて、市内に
生活している私たちが不便になるのはなぜでしょうか？それよりも今ある施設をもっと多くの使い
道ができるよう改善してもらえないでしょうか？
観光地となっている地域だけを優遇するのではなく、郊外の市民にも目を向けていただけないで
しょうか？もっと今生活している市民をみてください。
結論ありきの無駄な建物をたてる言い訳のために必要な意見だけを求めないで欲しいです。
最近の高山市は飛騨市と比較され、とても評判が悪いです。
市民に寄りそうことなく、観光に特化しすぎて伝統も人との交流も生活の場さえも、観光客へのパ
フォーマンスにしか見えません。
いろいろ書きましたが、駅西エリアに施設を集中するのが決定事項ならば、今の文化会館より広い
駐車場を希望します。
娯楽施設は今の高山市民の傾向を考えると作っても集客は難しいのではないでしょうか　また人の
来ない施設をつくるのは無駄かと思います。どちらかと言えば、産地直売店のようなものの方が集
客が見込めるかと思います。
とにかくもう少し市民のためのまちにしてほしいです。その施設で働く人も市民の正規雇用をお願
いしたいです。他所(他県)の会社でパート雇用ではなく、働ける場にしてください。
以上、良い施設ができることを期待しています。

駐車場のある公園をつくってほしい。水遊びのできる、近隣で見ないような子どもがワクワクする
公園を期待する。

道路事情が混み合い、施設的物はあまり期待しない。
合同庁舎や文化会館の駐車場を含めた静かな空間で良いと思う。
映画館とモスとケンタがほしい
映画館やラウンドワン、ゲームセンター等のアミューズメント施設が欲しいです

人口が減っているので、他県から人が移住してくるような魅力的な街づくりが必要だと思います。
そのため商業施設や娯楽施設など、人が集まる場所があるとよいと思います。ホテルや宗教施設な
どは駅傍にあるのは土地的には無駄ではないかと思います。主な観光施設は東側なので、西側は高
山に住む人にとって魅力的な場所に変えていく必要があると思います。特に学生や子育て世代な
ど、若い層にアプローチできる街づくりで、飛騨地域の経済を回す中心的立ち位置を確固たるもの
にしていかないと、衰退するままだと思います。
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自由意見（原文）

駅西には今の文化会館の機能を含む施設を新しく建設し、様々な活動の拠点となるよう貸し出しス
ペース（部屋）を十分に確保してください。並んで申し込みしなくてもいいようにしてほしいで
す。
必要最小限の仕方なく作った建物ではなく 市民が不満に思わないようケチらずに作ってくださ
い。
高山駅みたいにお金はかけてもたとえば待合室もほとんどないような建物は間違っても作らないで
ください。なぜ高山市は他の街みたいな写真が撮りたくなるオシャレな施設が作れないのですか？
市民が自慢できるセンスのいい素敵な建物やエリアを作ってください。またか、と市民をガッカリ
させないでください。
建物の内部には木材をたくさん使ってほしいです。外側は木造にこだわらなくていいと思います。
（木造の学校の外壁が汚くなっている）
それから、市役所の福祉部門や福祉センターを駅西か以前の警察署や法務局の土地に集約して移転
してはどうですか。現在の市役所の福祉課などは職員も多く、落ち着いて相談したり関係者が会議
をするスペースもないので、余裕を持って確保してほしいです。丸聞こえのカウンターで相談した
くありません。
よろしくお願いします。

これ以上行政が施設を作る必要は無く、若い世代で文化会館や福祉会館を必要としている人はいな
と思う。イータウン、まちの博物館、体験館、村半、大政、この施設を必要とする高山市民がいる
のか？全市民にアンケートを取ってほしい。要らないと回答する人が大半だと思う。少子化が進
み、これから税収もどんどん減る現実が待っている中、住む環境を向上させるのは、これ以上、施
設を作って、負の遺産を未来の子供たちに押し付けることではない。不要な都市計画税など、市民
の負担を減らすことが住む環境の向上につながる！

交通がスムーズになれば嬉しいです渋滞などが起きない環境がいいです
高速バスのターミナルがまとまって欲しい。それにともない食事やショッピング、時間潰しに映画
館等が充実して欲しい。

福祉センター、ぽっぽ公園を利用するときの駐車場が少なすぎる。駅西駐車場を無料開放してほし
い。
駅西広場はあまり活用されてないと思う。
元警察署の跡地に役所的なものを集約してほしい。
子どもたちが遊べる場所を確保してほしい。

駅西は、銀行、娯楽に関する所、多々あります。それのせいか、道路が混みます。ある施設に入ろ
うものなら、アンダーパスの信号から、詰まってしまいます。駅西の発展には、信号待ちより、と
ある場所に入る車の列の方が怖いです。そういうことを考慮にされて、発展とか考えて頂けるとよ
ろしいかと思います。

高山にもイオンなどあってもよいと思います！映画館もあるといいです！
現在駅西地区には、文化会館や福祉センター、ポッポ公園など公共施設が存在しています
この施設を発展させてますます充実させてください
岡本郵便局を移転し駐車場を整備してほしい。現状はいつも路上駐車が何台もある。

味祭りみたいなイベントを駅西ひろばでするのは、どうか？　車での観光客は、直接、古い町並み
近くへ行けるので、駅周辺の活性化につながっていないように思えるし、市民も駅西のほうが、買
い物や遊びなの周遊しやすいと思える。
駅西のイベント広場の地面が熱いので、芝生や木をもっと植えてはどうか？

東側は観光面で栄えているので、今の文化会館辺に地下駐車場付きのコンベンションホールを創り
市民の楽しみの場を作ってほしいです。

駅西でなくても市内に小さい子どもから大人まで楽しめるすごく広いアミューズメントパークが欲
しい。いまは市外や県外に行かないと身体を動かせる施設がない。高山市内に子どもを連れて遊び
回れる場所がないので不便です。

映画館、図書館

観光客のために何かを創るのではなく、高山に住んでいる市民(特に若者や子育て世代)が地元で楽
しめるものを創って欲しい。乳幼児～大人まで年中遊べる室内型施設やプール(会員制でなくて）
など。今の高山は観光客のためのホテルだらけ。ただ住みやすいだけで、都会からわざわざ何も無
い田舎へ住みたいとは思わないです。
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自由意見（原文）

駐車場が圧倒的に少ない。
大規模立体駐車場などで駅周辺に利用者を取り込み、古い街並みへ徒歩散策してもらう方が観光に
も駅周辺の利便性にも貢献できる。
観光と商業と住み分けが必要。西側は市民の為に商業施設や娯楽施設など。駅直結で整備すれば活
性化する。

駐車場の広い施設(商業、娯楽)を期待してます
子供が雨の日でも遊べるような室内アスレチックがあると、すごくありがたい。
住環境向上のため、観光客が来ない地域にしてほしい
100ｍ×100ｍ以上のイベントができる公園があったらいい。

観光に特化した施設、ホテルやお店は多々あるが地元で暮らす人々に役立つ施設が少なく不便を感
じる。買い物をするとき県外や岐阜市の方まで行かなくてはならないのは大変です。
商業施設や公園、こどもたちが過ごせる遊び場など地元で買い物ができ、子育てしやすい環境を希
望します。

自然の豊かな土地なので、自然と繋がれるエリアを作る
木のアスレチック、カフェ、飲食店
子育て世代も高齢者や若者も誰でもゆっくり自然の中でピクニックできるような
イメージ的には富山の環水公園みたいなところ

駅東側は古い町並に向けて１本道が伸びていることを踏まえても、観光の色合いが強い。一方、駅
西は自由通路のおかげで市民の駅利用にとても役立っている。鉄道利用者の大半は観光客や通学者
が占めている中、あらゆる利用者が市民と同じ感覚で訪れる場所が駅西なのかと考える。また、バ
ス事業についても高速バスと路線バスやまちなかバスが混在する中で、駅におけるバス停留所が一
つであるため、例えばまちなかバスの発着点は駅西にするなど、東西で分散できると良いのではな
いかと思う。

高山市で手に入らない物・できない事はわざわざ近隣都市へ行って消費している状況。つまりお金
がそちらへ流れてしまっているということ。
そういったものを高山市内で完結できれば、いろんな意味で更に活性化にもつながると考えます。
また、大学や専門学校といった施設がもっとあれば若者離れを食い止められるのでは？

松本市にある信毎メディアガーデン（まちなか情報局、ホール、ショップ、カフェ、スタジオ、
キッチン、レストラン、カルチャー、Free Wi-Ｆi、街ピアノ、シェアサイクル、広場等）に文化
会館を足したような施設がほしいです。観光客も訪れるけど、基本的には市民のための施設という
イメージ。

まちづくりを進めるうえで欠かせないものは道路網の充実と考えます。
まずは道路を充実させてからまちづくりを進めるべきではないか。
（高山市は全般的に、郊外から駅周辺に向かう道路に関しては不便を感じることが多い。）

保育所やマンションなど静かに安全に過ごしたい機能は郊外にあればよく、宿泊施設もすでに駅周
辺に多いため、大垣駅のように駅から歩いても、郊外から車ででもアクセスできるような、商業施
設や文化施設があるといいなと思います。ただし文化施設は利用する人やタイミングが関係者やイ
ベントの時などで限られ、普段から日常的には利用しないため、文化施設のみが立ち並ぶというの
は、どうかと思います。商業施設（一般の人）や図書館（一般の人や学生）など、中高生も高齢の
方も誰もが頻繁に利用しやすい施設が大きく占めると人が賑わう場所になるのではと考えます。ま
た、保育所は不要とは述べましたが、施設内には、授乳スペースや子どもが昼寝をしてしまったら
休憩できるスペースがあると、子連れでも家族で気軽に出かけられるのでこれからの施設では配慮
してもらえたらよいな、と思います。（市役所も文化会館もですが、市内に授乳スペースを用意し
てくださっている公的な施設、ほぼ無いのではないかと感じます。）

駅西地区は高山の玄関口の顔として、複合商業施設など、若者をはじめ多くの世代が訪れる活気が
ある場所を望みます。市民活動機能や子育て支援機能、医療・福祉機能などは、駅西地区の必要性
はないのでは。郊外で公園やカフェと併設すればアクセスしやすく雰囲気もいいと思う。

かつてとは駅西にかかる市民の相対的な期待度は下がっていると思います。財政的制約もあり、あ
まり施設を整備する方向ではなく、評価の高いポッポ公園を中心とした安らぎと立地を活用した交
通結節点の機能が多少有ればよいと思います。

駅西地区は、観光客とのすみわけとして、市民生活向上の場にして欲しい
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自由意見（原文）
福祉・文教の施設を充実させた地域となるとよい。
高山市民文化会館の建て替えと大規模な駐車場を早期に実現してほしい。

小さい子が遊ぶ場所の充実や妊婦さんや高齢者が住みやすい街づくりを期待する。このアンケート
が実際に何かを建設する等につながってほしい。つながらないなら、アンケートはやめていいと思
う。

高山市への誘客を目的として、様々なイベントが開催できるような、多目的広場のような施設があ
ると良いと思います。

施設をつくる際には、社会情勢の変化に合わせてフレキシブルに機能を変更できるようなものをつ
くってほしい

住宅が多く細い道も多いところに、大きな商業施設（店舗やホテル）等が建ちすぎて、通過交通も
多く、渋滞も増えて、居住環境や教育環境（学校・通学路）を圧迫して危なく感じる。これ以上の
商業施設の増加や道路整備は控えてほしい。通学路や学校が危険になるのは好ましくない。居住を
メインに、公園があると良い。

建築物の高さ規制。すでにホテルやマンションなど、これまでにない高さの建築物が建てられてい
るので遅いかもしれないが、高層の建築物の増加により景観、高山らしい町とかけ離れていってい
ると感じる。機能よりも、景観を重視してほしい。

駅西からでもバスに乗れるようにしてほしい。
匠通りから駅東に行けるとはいえ面倒だと感じてしまう。

既存の機能（施設：文化会館）をリニューアルする際に、当アンケートで得られた結果の機能（施
設）を加えた複合的な機能（施設）を整備してほしい。
図書館については、支所にある分館のような位置付けの機能を持たせた小規模なものでいいと思
う。
駐車スペースを確保するため、駅西交流広場を２階～３階建に整備し、市民活動機能やスポーツ機
能を１階部分で補完すれば、天候に左右されず活動やイベント等が実施できると思う。市内にダン
スの練習場所が少ないので、壁面を鏡にするとか。

まちなかにこそ大きな広場が必要、建物はいらない。施設を作るなら地下に。

新設する施設の利用者のみを想定した駐車台数ではなく、大きめの駐車場を設け、市民へ開放する
ことにより、市民の公園や周辺施設への周遊を図ってもらいたい。車両通行の増加が予想されるこ
とから、主な動線が渋滞等しない工夫（右折レーンや矢印信号等）をしてもらいたい。

ホテルや高層建築などはもういらない。山が見えない。
背伸びをやめて、誰かに頼り切りにならず、身の丈にあった生活・仕事ができる町にしてほしい。
土地や建物の有効活用をしてほしい。施設を作るなら、専用の利用方法ではなく、用途を限定せず
に様々に使いまわせ、稼働率の高い、利益の出る施設としてほしい。

図書館や公共施設に託児所があると助かる。
未就学児でものびのび体を動かして遊べる室内の施設が欲しい。高山市は外で遊べるところがあっ
ても、天気の悪い時は子連れで過ごせるところが少ない気がする。
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